
您有铭记激情岁月的老
照片吗？ 您身边发生过感人
至深的工友故事吗？ 您和工
会发生过哪些有趣的事情 ？
如果有 ， 那就用笔写下来 ，
为我们投稿吧。

■征稿启事

本版热线电话：63523314
本版邮箱： ldwbgh@126.com
本版面向所有职工征集稿件

投稿要求如下：
图片故事———以有趣的照片

为由头， 讲述您与照片有关的故
事。 可以是今天的故事， 也可以
是昨天的故事 （每篇1至4张照片
均可， 800字左右。 请注明您的
真实身份）。

工友情怀———以真实的工友
间发生的事情， 表达工人阶级的
互助情感 （每篇800字左右， 要
照片）。

青春岁月———讲出您青年时
的小故事并附相关图片 。 每篇
500字左右， 署名可尊重您的要
求。

工会岁月———以照片为由
头 ， 讲述自己的工会工作经历
（以一个故事为主， 800字左右，
有1至3张相关图片）。

家庭相册———以家庭照片的
形式讲述您和家人的小故事 （每
篇300字一张图）。

□李庭义 文/图

■工会岁月
或许在你现在和曾经

的工会工作中， 有无数个
细节如同过眼云烟飘过 。
但总会有一些小故事伴随
着某些物件、 某些人和某
种符号留了下来。 比如一
次活动、 一个日子、 一张
照片……

“结零”
内助

□霍建明 文/图

■家庭相册
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□牛润科 文／图

□谷永生 文/图

■图片故事

我是陈式太极拳辅导员

周末整理相册 ， 看到一张
1994年11月与弟弟在安徽天柱山
麓粮站的合影照片， 顿觉亲切无
比。

弟弟20年前移民国外并加入
了外国国籍， 成为新移民中第一
位母语不是英语的某国第一大报
的华裔文字记者， 之后又学法、
从政、 当律师……小弟不啻自己
荣光， 也给家族乃至华人增光添
彩。

小弟和我同在皖西南潜山县
长大， 对境内天柱山有一种特殊
的亲切感。 出国前小弟特地邀我
游览天柱山 ， 在山上还住了一
夜。 途中， 弟弟的同学潘安全请
我们在他任站长的天柱山粮站短
暂逗留， 我与弟弟的合影就是由
他拍摄的。 天柱山， 现在已是世
界地质公园 、 中国 5A级景区 。
小弟若是再来游览， 定会对新面
貌感慨万千， 热情点赞。

时光一晃就20年了， 弟弟与
我在天柱山麓的合影， 诠释着兄
弟、 同学情意， 流露出实实在在
的诚信和友善。

还记得在北京2008年奥运会
前夕 ， 为了响应市自来水集团
“迎奥运、 庆百年、 促发展” 的
号召， 我们丰台营销分公司工会
一方面组织全体员工出主意、 想
办法、 练技能； 另一方面， 为配
合集团供水报的征文， 开展宣传
优秀查表营销员的工作。 自然，
作为单位通讯员的我， 便首当其
冲地接受了此任。

常言道 ： “三个女人一台
戏”。 一天下午， 当我来到丰台
营销分公司丰北所， 向五位2007
年 “查表结零女状元” ———刘卫
红、 陈东红、 石江琴、 张彤月、
郭芳芳了解她们的 “结零” 经验
和她们家中的另一半时， 这几位
快人快语的女同志便都沉默起
来。 从旁人的口中， 我了解到，
这五位女状元除了工作认真、 查

表准确、 服务到位之外， 她们的
另一半都曾有过当兵的经历； 其
中， 有两位转业后当了警察。 五
人中， 我与刘卫红最熟。 她平时
爱说爱笑， 性格开朗； 爱人转业
后在丰台六里桥派出所当巡警，
由于工作性质的原因， 经常夜出
日归； 因此， 白天在家的他， 就
时常帮忙送水费单子。 一次， 刘
卫红的爱人患了感冒， 于是她就
心疼地劝丈夫在家好好休息， 不
要再去送单子了。 丈夫却不以为
然地说： “我的身体不碍事儿，
你做饭， 我送单， 咱两不耽误。”
说着， 他换好便装， 就又拿着水
费单子出了门。

自打来到丰北所做了查表营
销员之后， 刘卫红的查表、 收费
率就一直名列前茅， 这成绩的取
得有她个人的努力， 也有她爱人

的付出。 其实， 不仅她家如此，
其他四位查表员的家里也都有过
类似的经历。

五位 “状元花” 中， 属郭芳
芳的年龄最小， 可当时的她也是
位3岁女儿的母亲了。 除了要努
力完成自己的查表工作外， 还要
照顾好孩子和老公的日常生活。
望着她那略显单薄的身体， 他的
丈夫看在眼里， 疼在心里。 只要
有空， 他便在家中多做家务， 并
且还把妻子给住户送水费单子的
“活儿 ” 全揽了下来 。 就这样 ，
2007年， 刚来到丰北所2年有余
的她， 就抱了个 “金娃娃 ”， 成
了一名状元花。

正如当时查表、 收费率结零
的陈东红 、 石江琴和张彤月所
言： “我们这次能结零， 离不开
领导和大家的教育和支持， 也离

不开家人的帮助和付出。”
在2007年的年底表彰会上 ，

丰台营销分公司共有47人结零，
结零线路67条， 完成全年收费率
的 97.4%……这些成绩的取得 ，
离不开那些在一线辛勤工作的营
销查表员的努力， 同时也与他们
家属的支持和帮助息息相关。

如今， 7年已过， 当年曾受
到表彰的那五位 “结零状元花”
除一人离开之外， 其他四位仍旧
战斗在查表营销的工作岗位上。
而她们的老公也始终在背后不离
不弃地帮助着家人， 我想： 他们
才真是营销查表员 “结零路” 的
背后不可缺少的精神支柱！

【注 ： “结零 ” ———就是所
查的 “每条线路 ” 和住户家中
（所有的查表卡片 ） 的查表率 、
收费率完成100%的统称。】

我和师弟季成福等 15人于
1990年元旦， 在清河的北京钢刀
王厂正式拜陈式太极拳第19代传
人田秋信为师。 陈式太极拳第18
代传人、 北京陈式太极拳掌门人
冯志强及其弟子冯大彪、 张春栋
和田师傅弟兄数人出席了拜师仪
式。

拜师仪式上我们15人先向冯
志强师爷行礼， 再向田师傅行拜
师礼。 礼毕， 田师傅向我们15个
师兄弟逐个发放红色的拜帖。 仪
式结束后， 我们一起留下了珍贵
的纪念照。

那一年 ， 我每天晚上下班
后， 骑上我的 “公路赛 ” 跑 30
多里地， 到沙河农机供应站大院
跟师傅学拳 。 经过一年多 的 时
间 ， 我们较为熟练地掌握了陈
式太极拳老架一路83式、 二路77
式 、 48式太极剑和36式太极刀
等。

从那以后， 无论春夏秋冬，
我每天都早起打拳 、 挥刀 、 舞
剑， 练出一身汗。

在我们那个村子里， 习武练

拳的人我还真是第一人。 渐渐地
知道我打太极拳的人多了起来，
于是就有几个小学生想跟我学打
太极拳。 到后来， 学校的老师组
织了二十几个学生， 促成了由我
辅导教授的第一个学习班。 我先
教他们24式， 后来又教了他们陈
式一路83式太极拳。 1994年， 北
京陈式太极拳研究会在老北京站
附近的一个小学校举办比赛， 我
挑选了几个打的比较好的学生，
还去参加了比赛。 那一天， 我还
有幸和我的师弟与师爷冯志强一
起照了相。

在我们市政远通公司， 同样
有不少同事跟我学打太极拳。 那
是2000年， 公司工会组织了一次
太极拳学习班， 我教同事们打陈
式一路83式太极拳和48式太极
剑。

转眼间， 20多年过去了， 如
今我已经退休了， 太极拳我仍然
在打， 这已经成为我生活中不可
或缺的一部分。 太极拳给我带来
了健康 ， 太极拳给我带来了快
乐。

拜师仪式后， 我们师兄弟与师爷师父等人的合影。

2000
年， 我在
公司教同
事们练太
极剑。

弟弟和我


